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DEBE ESTAR VINCULADA LA INVESTIGACION DE LA 
UNIVERSIDAD CON LOS PROBLEMAS NACIONALES 

Primer Ciclo de Conferencias sobre Conservación de Hortalizas y Frutas Frescas 

PRESIDIERON la ceremonia inaugural del primer ciclo de conferencias sobre Conservación de 
Hortalizas y Frutas Frescas, en el orden acostumbrado: el doctor Gabriel Siade, el ingeniero Ma
nuel Puebla, el doctor José F. Herrón, el licenciado Gerardo Bueno Zirión, el Rector Guillermo So
berón, el ingeniero Benito Canales, el licenciado Enrique /barra, el licenciado jorge de la Vega 

Domínguez y el ingeniero Pedro Te/mo de Landero. 

Después de afirmar que la 
infraestructura de investigación 
que la UNAM posee, representa 
aproximadamente la tercera par
te de la existente en el país; que 
Utiliza la sexta parte de los 
recursos econom1cos que la 
nación destina a esta área, y que 
las investigadores universitarios 
Producen casi el cincuenta por 
Ciento de los trabajos científi
CQs, el Rector Guillermo Sobe
t(¡n aseveró: 

"Las dependencias guberna
l'llentales y paraestatales solici-

tan cada vez con mayor frecuen
cia los servicios de la Universi
dad para realizar proyectos de 
investigación que incluyen el 
planteamiento, análisis, experi
mentación y desarrollo sobre 
asuntos que son de interés 
humano". 

Al mismo tiempo, hizo un 
llamado a la iniciativa privada 
"para que conozca más y utilice 
la investigación que hacemos 
aunque la inversión inicial no 
resulte altamente productiva". 

Agregó que aunque ya se 
in ician algunos programas vincu
lados con empresas privadas, 
"este sector no se ha significado 
por utilizar las posibilidades de 
investigación de la Universidad' '. 

El Recto r habló duran te la 
inauguración del Primer Ciclo de 
Conferencias sobre Conservación 
de Hortalizas y Frutas Frescas, 
que se llevó a cabo el pasado 3 
de septiembre, en la Unidad de 
Congresos del Centro Médico 
Nacional. 
----- (Sigue en la pág. 2) 



ASPECTO parcial de los asistentes a la ceremonia inaugural del Ciclo en la Unidad de Congresos 
del Centro Médico deiiMSS. · · -

(Viene de la pág. 7) ____ _ 

Un momento antes, hab(a · 
referido qu e desde 1971 nuestra 
Casa de Estudios efectúa un 
plan de investigació n encam i
-nado la fo rm ació n de recursos 
humanos mismo que exp li có 
ampli mente en la ciudad de 
M cú, en fec ha reciente. 

"La invest igac ión en las uni
versidades, dij o, es parte indis
pensable en la educació n sup e
rior; debe estar perm anente y 
estrechamente vinculada co n los 
problemas de ca rácter nacio nal , 
para que realm ente sea fecunda. 

"En la med ida en que nuestra 
infraestructura sea más vigorosa 

y tengamos más y me¡~~es 
programas, será más fácil vmcu
larlos con los problemas mido-

, , • -"~ ' ~ 1 

nales . · ·. , 
'\ 

Luego dijo que la Univ.ersiq·ad 
tiene muchos proyectos qe~~' in
vestigación que pueden ·soluc'io
nar problemas en el campo · 
mexicano. 

"Se piensa -aseguró- .. en 
nuevas carreras, como la · de 
desarrollo de ingenier(a agr(cóla, 
que se iniciará el próximo año 
lectivo". · ' 

En el acto, el doctor Soberón 
estuvo ·acompañado en el presi
dium por el doctor José F. 
Herrán Arellano, Director de la 
Facúltad de Qu(mica; licenciado 

Gerardo Bueno Zirión, Di 
General del CONACyT; el 
tor ~ Gabriel Siade, Director 
evento e ·investigador de 
División de Estudios Su 
de la Facultad de Qu(mica. ... 

Asimismo, por el lice 1 

Enrique lbarra lriondo, 
rector General del Fidei 
para la Pr~ducción y la 
cialización de Productos 
las Perecederos; · ingeniero 
Canales, Subdirector 1 
de CONAZA; licenciado 
de la Vega Dom (nguez, Di 
d~ CONASUPO; ingeniero 
nuel Puebla, Director T 
de CONACyT _e iñgeniero 
Telmo de Landero, Director 
Fideicomiso del Limón. 

NO HABRA AUMENTO EN LAS CUOTAS DE INSCRIPCION 
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La Universidad Nacional Autónoma de México niega toda veracidad a los ' 
rumores que se han difundido en el sentido de que aumentará ' las cuotas de 
inscripción. 

Para 1976 las cuotas anuales para inscripción en las escuelas y facultades de 
la UNAM seguirán siendo de 200 pesos; en.. la Escuela Nacional Preparatoria y 
en el Colegio de Ciencias y Humanidades de 150 ·pesos y de 60 pesos en la 
inscripción para materias sueltas. · ' 

"POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU" 
... ~ Cd ., Universitaria, a 5 de septiembr.e de 1975. . . 

DIRECCION GENERAL DE INFORMACION 



MAS DE 4 MIL VOLUMENES, SOBRE -DifERENTES 
TEMAS, SE OFRECEN EN LA PRIMERA FERIA 

LATINOAMERICANA DEL LIBRO UNIVERSITARIO 
A fin de difundir el esfuerzo 

de los universitarios en sus 
tareas de investigación que reali
zan cot id ianam ente en los cen
tros de estudios superiores del 
,ontinente, ayer fue abierta al 
público la Primera Feria Latino
americana del Libro Universita
rio, en el pasaje del Metro Pino 
~rez-Zócalo, en la que parti
'cip'an 14 paises: Argentina, Bra
~il, Cotombia, Costa Rica, Cuba, 
-El Salvador, Guatemala, Hon
¡¡¡úras, Nicaragua, Panamá, Perú, 

uérto Rico, Venezuela y Méxi
co. 

Dicha feria, en la que se 
ofrecen más de 4 mil volúmenes 
sobre sociologi'a, historia, dere
cho,, educación, ciencia, etcé
tera, es la continuidad del 
esfuerzo que las universidades 
·llevan a cabo por ofrecer al 
publico universitario y nacional 
los textos editados por ellas a 

·un precio razonable y de fácil 
adquisición. El año pasado, 
presentaron una expos1c1on 
México-Centroamericana de li
.bros universitarios, en la glorieta 
del Metro en 1 nsu rgentes. 

El evento fue inaugurado el 
miércoles anterior por el 1 icencia
do Diego Valadés, Director de 
Difusión Cultural, en representa
ción del Rector de la UNAM, 
doctor Guillermo Soberón Ace
vedo. 

EL LICENCIADO Diego Valadés, en representación del Rector 
de la UNAM, corta el listón al inaugurar la Primera Feria Latino

americana del Libro Universitario. 

Con ella se pretende además 
promover el con oc im iento y la 
venta de libros universitarios, 
sentar las bases para la organ i
zación de otras más amplias que 

incluyen publicaciones en len
guas extranj.eras, con lo que se 
podr(a, brindar un servicio más 
importante a las comunidades 
universitaria y nacional. 

La UNAM participa a través 
del Departamento de Distri
bución de Libros Universitar'ios, 
dependencia organizad ora de 
esta feria bibliográfica, con un 
stand de exhibición y venta de 
los libros de cient(ficos y 
humanistas universitarios; as( 
como, de las s~ies de discos 
que edita la Dirección Ge'neral 
de Difusión Cultural. 

Todos los libros universitarios 
que se exhiban tienen un des

-~ cuento del 20 por ciento, sobre · 
su precio, y se calcula que dich,a 
feria tendrá una afluencia · de 
200 mil personas aiarias. 

UN ASPECTO de los stands en la Primera Feria Latinoamericana 
-del Libro Universitario. 

·La Feria estará -abierta_ hasta 
el próximo 13 de septiembre. 
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55 MIL ESTUDIANTES MAS RECIBIRA LA UNAM 
EL PROXIMO A~O: SERGIO DOMINGUEZ VARGAS 

Empezarán a funcionar las Unidades de Aragón y Zaragoza 

El Lic. Sergio Domínguez Vargas, durante sus declaraciones a la prenSlJ. 

Para el próximo año lectivo, 
nuestra Casa de Estudios recibi
rá a poco más de 55 mil 
estudiantes en sus tres niveles de 
enseñanza: media superior, supe
rior y de posgrado, declaró el 
licenciado Sergio Dom (nguez 
Vargas, Secretario General de la 
1 nstitución. 

En entrevista con representan
tes de los medios de difusión , 
efectuada el pasado 3 del actual, 
explicó que a nivel de enseñanza 
media superior, o bachillerato, 
serán aproximadamente 40 mil 
estud iantes los que serán ubica
dos; 25 mil en el Colegio de 
Ciencias y Humanidades y 15 
mil en la Escuela Nacional 
Preparatoria. 
' Dijo que a nivel profesional 
se estima que habrá una deman
da de cerca de 43 mil aspiran
t~s, de los cuales la U NAM 
podrá atender a 40 mil, ap'roxi
madamente: 25 mil que egresan 
de los propios sistemas de la 
4 

UNAM {Colegio de Ciencias y 
Humanidades y Escu ela Nacio
nal Preparatoria) y 15 mil de los 
18 de otras instituciones y 
entidades que se someterán al 
concurso de selección. 

Aclaró que se toma en consi
deración que los 25 mil estu
diantes que ingresarán al ·nivel 
superior -o profesional- no son 
de nuevo ingreso, por su calidad 
de universitar ios, ya que pro
vienen de CCH o ENP; y los de 
efectivo primer ingreso serán los 
15 mil que . provienen de otras 
instituciones y ·entidades. 

Por tanto, di jo, los 40 mil 
que ingresarán a nivel de bachi
llerato y los 15 mil nuevos alum
nos a nivel profesional, hacen la 
suma de 55 mil nuevos alumnos 
que recibirá la UNAM para el año 
lectivo de 1976. 

Mencionó, por otro lado, que 
a nivel de posgrado se intenta 
incrementar la población estu-

dianül, que actualmente es 
mil alumhos. 

Respecto a las posibles 1 
ciones de ingreso en algu 
carreras, el licenciado 1. 

gu ez Vargas aseguró que para 
carrera de Médico Cirujano 
un limitante; el Consejo T 
de la Facultad de 
determinó ciertas normas 
admisión, por ejemplo, no 
drán ingresar a la UNAM 
al u m nos procedentes de insti 
ciones o entidades donde 
imparta esa carrera. 

Expresó que algo similar 
dr(a suceder en la 
Cirujano Dentista. 

Aclaró que por 1 fortuna 
casi todas las universidades 
provincia imparten esas 
nas; excepto las de Baja 
nia Sur Colima, Quintana Roo, ' . Querétaro y Tlax€ala, por e¡em· 
plo. 

Paso a la página 6) ---------1 



SOBRE LA DISTRIBUCION DEL PRESUPUESTO 
DE LA UNAM HABLO JAVIER JIMENEZ ESPRIU 

El ingeniero Javier Jiménez 
Espriú, Secretario General Auxi
liar de la UNAM explicó las 
inversiones que se han hecho en 
'la construcción y ampliación de 
las instalaciones universitarias, y 
dijo que "Para 1985, la Univer
sidad Nacional Autónoma de 
México se estabilizará en su 
pobladón estudiantil, que se 
calcula ascenderá a 31 O ó 315 
mil alumnos". 
, ''Se ha desarrollado un pro
gr~ma de construcción de nue
vas instalaciones no sólo para 

-satisfacer la demanda actual, 
}ino para prever lo que va a 
'suceder en el futuro porque · 
yara 1980 tendremos cerca de 
300 mil alumnos", señaló. 
• ,Dijo que el monto total de 
· 'chas construcciones hasta aho

realizadas en. los últimos 3 
' s asciende a 700 millones de 

os aproximadamente, 220 
~illon·es en el programa de 
•re,modelación o reubicación de 
;1t Ciudad Universitaria, y el 
:resto en lo que se ha hecho en 
distintas partes del Valle de 
México y que comprende 5 
nuevas escuelas profesionales, 14 
clínicas periféricas de Odonto
logía, 5 planteles del Colegio de 
Ciencias y Humanidades, 4 cen
tros de salud, etc. 

Detalló que el presupuesto 
universitario de este año fue de 
2 mil 800 millones de pesos, de 

los cuales se han destinado la 
mayor parte a la docencia (el 
78 por ciento) porque es "ele
mento prioritario"; el 16 por 
ciento a la investigación cient(
fica (450. millones de pesos), y 
en difusión cultural universitaria 
el 6 por ciento. 

Este presupuesto se ha incre
mentado anualmente en algo 
más del 30 por ciento en 
promedio. En 1971 fue de 792 
millones, luego un mil 71 
millones en 72; un m·il 486 
millones en 73 y un mil 921 
millones en 74. El presupuesto 
actual se obtiene primordialmen
te por subsidio federal, es decir 
el 94.5 . por ciento, y el restante 
5.5 por ciento lo capta la propia 
institución por concepto de 
colegiaturas, exámenes, certifi
cados, investigación cient(fíca 
patrocinada y el aprovecha
miento de otras fuentes patri
moniales. 

Cuando se le preguntó cuál 
era el costo por al u m no, el 
Secretario General Auxiliar dijo: 
que "independientemente de la 
ortodoxia de la ciencia económi
ca, no hay que hablar del costo 
de la educación; _es mejor hablar 
de la inversión en la educación, 
pues desde el punto de vista 
social es la más importante 
inversión que puede hacer el 
país". 

"Desde este punto de vista 
social, prosiguió, no podría 
contestarle sobre la inversión 
específica· por estudiante por la 
magnitud y complejidad de la 
Institución. Pero en un cálculo 
simplista, si dividiésemos el 
presupuesto espedfico de una 
facultad o escuela, podr(amos 
considerar que la inversión por 
alumno es de 4 mil 500 pesos a 
nivel de bachillerato, 10 mil en 
Ingeniería y Medicina y 4 ó 5 
mil en Derecho, anualmente". 

"Es un dato muy simple de 
obtener, pero no refleja real
mente el "costo" por estudian
te, puesto que no hay paráme
tros muy definidos para poder 
hacer el cálculo espec(fico". 

A otra pregunta, el Ingeniero 
J iménez Espriú respondió: 

"En muchas ocasiones se ha 
dicho que se pierde dinero 
cuando los alumnos desertan o 
reprueban año. Realmente, aun
que la desersión tiende a dismi
nuir, no se puede decir que se 
pierda lo que se invierte en un 
alumno que abandona sus estu
dios o no pasa de año, porque 
de todas formas al avanzar en su 
proceso académico está adqui
riendo mayores experiencias y 
conocimientos que serán defini
tiva e indudablemente útiles a la 
sociedad". 

E/lng. Javier jiménez Espriú, en la entrevista. 
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(Viene de la página 4}.~---

Al referirse a la descentrali
zación iniciada por la UNAM el 
Lic. Dom(nguez Vargas informó 
que además de las unidades 
académicas que ya trabajan y 
que son las Escuelas de Estudios 
Profesionales de Cuautitlán, 
Acatlán e lztacala, "hay · el 
propósito de someter a la 
consideración del Consejo Uni
versitario, la creación de otras 
en Aragón y en Zaragoza". 

Dijo que las mencionadas 
uni.dades se construirán en esas 
zonas de acuerdo con los estu
dios realizados por la Dirección 
General de Planeación de la 
UNAM, que detectó de dónde 
proceden los mayores núcleos 
de demanda escolar universita
ria. 

Explicó que las carreras que 
se proyecta impartir en la 
Escuela de Estudios Profesio
nales de Aragón son: Arquitec
tura , Diseño Industrial , Derecho, 
Econom(a , lngenier(a Civil, ln
genier(a Mecánica Eléctrica, Pe
riodismo y Comunicación Colec
tiva, Pedagog(a, So¡;; iolog(a, y 
Relaciones Internacionales. 

En la ENEP ·Zaragoza dijo 
qu'e se proyecta impartir Biolo
g(a, Enfermer(a, Medicina, 
Odontolog(a, Medicina Veteri
naria, 1 ngenier(a Qu(mka, 
Qu(mica Farmacológica y Psico
log(a. 

Por otro lado, informó que 
en la próxima sesión del Con
sejo Universitario, se tratará la 
creación de la' carrera de 1 nge
nier(a en Desarrollo Agr(cola, 
que determinará la presencia de 
los universitarios en el campo, a 
nivel profesional. 

Asimismo, recalcó que la 
Dirección General de Orienta
ción ha· dado a conocer, a traves 
de folletos o publicaciones, una 
amplia información sobre las 
carreras que se imparten en 

, nuestra institución, "debido a 
que la mayor{a de los aspirantes 
seleccionan sólo 6 o 7 carreras 
tradicionales, de las poco más 
de 50 que ofrece la UNAM". 
6 

POR DECISION DE SUS INTEGRANTES, 
QUEDO DISUELTO EL S.I.T.U.N.A.M. 

El Sindicato lndepéndiente de Trabajadores de la 
Universidad Nacional · Autónoma de México, ha quedado 
"totalmente disuelto, por· voluntad expresa de todos sus 
miembros activos, según consta en la protocolización notarial 
número 61171, del Lic. Jorge Sánchez Cordero, para dar paso 
a la total unificación de todos los trabajadores universitarios". 

As{ lo informó el Delegado Especial, Roberto Sánch ez 
Cfmacho, quien además manifestó que "a partir de esta fecha 
-el comunicado es del 18 de agosto anterior-, ninguna 
persona f(sica o moral podrá hacer uso de las siglas del 
SITUNAM". 
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FESTEJARON LOS ACTORES DE "LAS TANDAS DEL 
TLANCUALEJO" SUS CIEN REPRESENTACIONES 

La obra Las tandas de 
Tlancualejo, de Cristóbal Me
rino Lanzilotti, llegó a sus 
cien representaciones inin
terrumpidas, en el Escenario 
Dos de la Facultad de Filo
sofl'a y Letras de la UNAM. 
-Esta obra viene a ser la 

primera con esta cifra, de las 
realizadas totalmente por es
tudiantes universitarios. 
·Durante el homenaje que 

se real izó por el aconte
cimiento, fue develada una 
r,l~ca conmemorativa, por el 
doCtor Ricardo Guerra, Direc
tor'. de la Facultad de Filo
sof(a y Letras ; el doctor 
Carlos Solórzano, jefe del 
Departamento de Literatura 
Qrámática y Teatro, y el 
licenciado Enrique Ruelas. 
1_,;: . 

··ka ceremonia fue también 
e. homenaje a Fernando 
W'agner, fundador de la carre

,ra de Literatura Dramática y 
'Featro, a quien se dedicó esta 
temporada. Además se cele
bró el cuadragésimo aniver
sario de la fundación de ese 
centro de estudios. 

ASPECTO de los asistentes al "Escenario Dos" en la represen
tación número cien de :'Las Tandas del Tlancualejo ". 

El maestro Cristóbal Me
rino Lanzilotti, autor de la 
mencionada obra, afirmó, que 
el éxito de la misma se debe 
a que es una obra investigada 
en las fuentes populares, 
tanto del embrionario teatro 
hispánico como de la pasto-

. rela, as( como, de la revista 

ACTORES 
Universitarios en 
una escena de la 
obra que dirige 
Merino Lanzilotti. 

poi (tica y de la carpa. , 
"Esos, recalcó el escritor, 

son los géneros vigentes del 
teatro que se apartan de las 
imitaciones del género euro
peo o americano, tan en boga 
actualmente. 

"Llegar a las cien represen
taciones, concluyó, demuestra 
que es una obra auténtica y 
que no nos hemos equi-
vocado". · 

Por otra parte, el doctor 
Solórzano dijo que el éxito se 
debe a que el director de la 
obra tiene el esp(ritu de una 

----- (Sigue en la pág. 8) 

El Instituto de Investigaciones Filosóficas 
Invita a Usted Cordialmente al 

COLOQUIO DE FILOSOFIA 

A cargo del Dr. Mario Bunge, 
investigador del . mismo, que tendrá 
lugar en el aula del 8o. piso de la Torre 
de Humanidades, los miércoles de 18.00 
a 20.00 · hrs:, a partir del 3 de 
septiembre próximo y durante el 
semestre escolar. 
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FESTEJARON LOS ACTORES DE "LAS TANDAS DEL 
TLANCUALEJO" SUS CIEN REPRESENTACIONES 

"Las Tandas del T/ancualejo" despues de haber llegado a las cien representaciones en 
la capital, estará en algunas ciudades del interior del país. 

(Viene de la pág. 7) ___ _ 
nueva generación universi
taria. 

"La representación, añadió, 
se ha olvidado de la pedan
tería que es el gran defecto 
que padece el Teatro. En . Las 
tandas del Tlancualejo se ha 
querido acercar a las tandas 
que tanto gustaron al pueblo 
en otras épocas y que pon(an 
en tela de juicio una serie de 
problemas nacionales, a la vez 
que ridiculizaban ciertos mi-

tos y tradiciones". 
Finalmente, el maestro 

~ul:las entregó diplomas de 
reconocimiento a todos los 
actores participantes en este 
acto. 

Además del maestro Me
rino Lanzilotti, autor y direc
tor, participan en la obra, 
Roc(o Corona, Mar(a Cha
varri, Magda Garc(a, Inés 
j ácome, Patricia Morales, 
Leonora Sánchez, Alejandra 
Zea, Armando Alvarez, . G!Ji-

GACETA UNAM 

Universidad Nacional Autónoma de· México 

llermo Duclox, Francisco 
e árcega, Ramiro 
Víctor Sosa, José Luis 
y Rafael Pimentel. 

La música original es 
Hesiqu io Ramos; el diseño 
realización de producción, 
Oiga Dondé; la iluminación 
de Rubén Piña; la coreografía 
-de Arcelia de la Peña Morales; 
la dirección musical de An
tonio Cortés, y la dirección 
de grabación y arreglos, de 
Sergio Guerrero. 

Dr. Guillenno Soberón Acevedo 
Rector 

lng. Javier Jiménez r.~~~~~..-~'-:...<•:;s;<; 
Secretario General Awdlia~; 

Lic. Sergio Domínguez Vargas 
Secretario General 

Dr. Valentín Molina PiiiMI~;;::~~~ 
Secretario de la R ... ..tft•t• n 

-·~W¿~.~,~~' 

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y 
durante exámenes y vacaciones parciales. 

Publicada por la Dirección General de Infonnación . . 
llo. Piso de la Rectoría 
C.U. México 20, D.F. 

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.. 


	00037-scan_2013-12-13_10-28-02_b
	00038-scan_2013-12-13_10-28-02_a
	00038-scan_2013-12-13_10-28-02_b
	00039-scan_2013-12-13_10-28-02_a
	00039-scan_2013-12-13_10-28-02_b
	00040-scan_2013-12-13_10-28-02_a
	00040-scan_2013-12-13_10-28-02_b
	00041-scan_2013-12-13_10-28-02_a

